

1/2022

Leçon 1

Sabbat après-midi 25 décembre 2021

EN CES JOURS QUI SONT LES DERNIERS :
LE MESSAGE DE L'ÉPITRE AUX HÉBREUX

Étudiez soigneusement le premier chapitre de l'épître aux Hébreux. Intéressez-vous aux Écritures. Lisez-les et étudiez-les avec diligence. Le Christ disait « Vous sondez les Écritures, parce que, vous, vous pensez avoir en elles la vie éternelle ; or ce sont elles-mêmes qui me rendent témoignage. »

Cela signifie combien il est important pour nous d'avoir une connaissance expérimentale et individuelle de Dieu et de Jésus-Christ, « que le Père a envoyé. » « Or la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » — (*Jean 5.39, 37 ; 17.3*)

Fundamentals of Christian Education, p. 404.

Il faut que tous, jeunes et adultes, demandent à Dieu le courage moral, la fermeté dans leurs desseins, la force d'âme et la persévérance. Il faut à tous un esprit qui ne se contente pas des affirmations d'autrui, mais qui accepte ou rejette ce qui se présente à lui après un examen sérieux, qui soupèse chaque question et en parle au Seigneur dans ses prières. « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle

lui sera donnée » (*Jacques 1.5*) ... La prière pour obtenir la sagesse n'est pas une prière vide de sens et qui doit sortir de l'esprit aussitôt terminée. C'est une prière qui exprime l'ardent désir du cœur et qui procède du sentiment que l'on manque de discernement pour connaître quelle est la volonté de Dieu.

Après avoir prié, si la réponse ne vient pas aussitôt, ne vous fatiguez pas d'attendre et ne soyez pas irrésolus. Ne doutez pas. Attachez-vous à la promesse : « Celui qui vous a appelés est fidèle, c'est lui qui le fera » (*1 Thessaloniens 5.24*). Comme la veuve importune (*voir Luc 18.1-8*), présentez sans cesse votre cas et soyez fermes dans votre dessein. N'est-ce pas une affaire importante et qui aura de grandes conséquences ? Certainement. Ne doutez donc pas, car votre foi est mise à l'épreuve. Si ce que vous désirez est d'une grande valeur, il vaut la peine que vous y mettiez tout votre cœur. La promesse est pour vous. Veillez et priez avec persévérance, et votre prière sera exaucée. C'est Dieu qui vous l'a promis. Si vous avez dû faire preuve de persévérance, vous apprécierez d'autant plus ce que vous aurez obtenu... C'est donc un avertissement à ne pas nous relâcher, mais à compter sur la promesse. Si vous demandez la sagesse, Dieu vous l'accordera simplement et sans reproche.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 130, 131 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 230.

Tant qu'il sera dans le monde, le chrétien rencontrera des influences adverses. Des provocations mettront son caractère à l'épreuve ; c'est en y faisant face avec l'esprit qui convient que les grâces qui lui sont accordées se multiplieront. Si l'on supporte humblement les outrages et les insultes, si l'on répond aux paroles injurieuses par des paroles douces, et aux actes de violence par la bonté (*voir Galates 5.22*), c'est une preuve que l'esprit du Christ demeure dans le cœur et que la sève du cep divin coule dans les sarments (*voir Jean 15.1-5*). Dans cette vie, nous sommes à l'école du Christ, pour apprendre à être doux et humbles de cœur (*voir Matthieu 11.28-30*), et au jour du jugement, nous verrons que tous les obstacles qu'il faut franchir, toutes

les difficultés et tous les ennuis qu'il faut supporter sont des leçons pratiques dans l'application des principes de la vie chrétienne. Acceptées de la bonne manière, ces leçons nous aident à ressembler au Christ, et on voit ainsi ce qui distingue le chrétien du mondain.

*Testimonies for the Church, vol. 5, p. 344 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 131.*

Dimanche 26 décembre 2021

Des débuts glorieux

Par son Saint-Esprit Dieu nous a constamment avertis et enseignés, pour affermir la foi des croyants en l'Esprit de prophétie. L'ordre a été renouvelé plusieurs fois : Écris les choses que je t'ai données, afin que soit confirmée la foi de mon peuple dans les positions qu'il a prises. Le temps et les épreuves, loin de rendre vaines les instructions données, ont au contraire, grâce à des années de souffrances et d'abnégation, établi la vérité du témoignage rendu. Les instructions données dans les premiers jours du message doivent être considérées tout aussi sûres à suivre en ces derniers jours... Étudions avec soin le second chapitre de l'épître aux Hébreux : nous verrons combien il importe de tenir ferme pour chaque principe de vérité qui nous a été donné.

The Review and Herald, July 18, 1907 ; Messages choisis, vol. 1, p. 46.

Le Christ avait décidé que lorsqu'il serait élevé de la terre, il enverrait un don à tous ceux qui avaient cru et qui croiraient en lui. Quel don assez précieux pouvait-il envoyer pour signaler et illustrer son ascension vers son trône de médiateur ? Ce don devait être digne de sa grandeur et de sa royauté. Le Sauveur résolut d'envoyer son représentant, la troisième personne de la trinité. Ce don ne pouvait pas être surpassé ; il contenait tous les autres et par conséquent l'Esprit divin, cette puissance qui convertit, éclaire et sanctifie, voilà ce que fut le don du Christ. (Voir Jean 14.15-31 ; 16.5-8.) Le Saint-Esprit vint avec

plénitude et puissance, comme si, retenu pendant des siècles, il était maintenant déversé abondamment sur l'Église. [...] Les croyants furent à nouveau convertis. Les pécheurs se joignirent aux chrétiens pour chercher la perle de grand prix. [...] Chaque fidèle vit dans son frère le reflet divin de la bonté et de l'amour. Un seul intérêt dominait. Un seul sujet absorbait tous les autres. Tous les cœurs battaient à l'unisson. L'unique ambition des croyants consistait à vouloir refléter le plus parfaitement possible le caractère du Christ et faire de leur mieux pour étendre son royaume. (Voir Actes 2.1-47.)

My Life Today, p. 36 ; Avec Dieu chaque jour, p. 40.

Quand l'Esprit de Dieu prend possession d'un cœur, la vie est transformée. On met de côté les pensées de péché, on renonce aux mauvaises actions ; l'amour, l'humilité et la paix succèdent à la colère, à l'envie, aux querelles. La joie remplace la tristesse, et le visage reflète la lumière céleste. Personne n'aperçoit la main qui soulève le fardeau ; personne ne voit la lumière qui descend des parvis célestes. La bénédiction est acquise quand une âme capitule devant Dieu. Alors une puissance invisible crée un être nouveau à l'image de Dieu (voir 2 Corinthiens 5.17).

Des esprits finis ne sauraient comprendre l'œuvre de la rédemption. Il y a là un mystère qui dépasse l'entendement humain ; toutefois celui qui a passé de la mort à la vie sait qu'il s'agit d'une divine réalité. Dès ici-bas il nous est donné de connaître la phase initiale de la rédemption, grâce à une expérience personnelle. Les résultats atteignent les âges éternels.

The Desire of Ages, p. 173 ; Jésus-Christ, p. 154.

Lundi 27 décembre 2021

Difficultés

Du haut de la colline des Oliviers, le Sauveur voyait venir les orages qui allaient s'abattre sur l'Église apostolique. Pénétrant plus profondément dans l'avenir, il contemplait les tempêtes terribles, dévastatrices, qui atteindraient les disciples pendant les siècles de ténèbres et de persécution. En quelques phrases succinctes mais d'une signification redoutable, il prédit le sort cruel que les grands de ce monde infligeraient à l'Église de Dieu. Ses disciples étaient appelés à suivre le même sentier d'humiliations, d'opprobres et de souffrances que leur Maître avait foulé. L'inimitié dont le Rédempteur avait été l'objet allait se déchaîner contre ceux qui croiraient en son nom.

L'histoire de l'Église primitive témoigne de l'accomplissement des paroles du Sauveur. Les puissances de la terre et de l'enfer étaient liguées contre Jésus-Christ en la personne de ses fidèles... Les feux de la persécution s'allumèrent ; dépouillés de leurs biens et chassés de leurs demeures, les chrétiens ont soutenu « un grand combat au milieu des souffrances » (*Hébreux 10.32*). « D'autres encore subirent des moqueries et des coups de fouet, certains furent liés de chaînes et jetés en prison » (*Hébreux 11.36*).

The Story of Redemption, p. 320 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 329.

À la cour du Pharaon, Moïse, brillant militaire, favori du roi, très populaire, avait connu la louange et les flatteries, et il espérait délivrer Israël par ses propres forces. Mais il reçut des leçons bien différentes de la part de Dieu. En faisant paître ses troupeaux sur les collines sauvages ou dans les verts pâturages des vallées, il connut la foi, la douceur, la patience, l'humilité, l'abnégation. Il apprit à soigner les faibles et les malades, à chercher les égarés, à supporter les turbulents, à veiller sur les agneaux, à s'occuper des blessés et des bêtes plus vieilles.

Au cours des années qu'il passa dans le désert, Moïse vécut plus près du bon Berger (*voir Jean 10.11-17*). Uni intimement au Saint d'Israël, il ne projeta plus d'accomplir une grande œuvre ; il chercha

fidèlement, sous le regard de Dieu, à s'acquitter de la tâche dont il était chargé. La nature tout entière lui parlait de celui qui, bien qu'invisible, est un être personnel. En méditant sur le caractère de Dieu, il avait toujours plus le sentiment de sa présence, et c'est en lui qu'il trouva un refuge.

The Ministry of Healing, p. 474, 475 ;

Le Ministère de la guérison, p. 410.

Jamais l'âme éprouvée n'est plus tendrement aimée par le Sauveur que lorsqu'elle subit des injures pour l'Amour de la vérité. Si, à cause d'elle, le croyant doit se présenter à la barre d'un tribunal injuste, le Christ est à ses côtés. Tous les sévices infligés au croyant tombent sur le Christ en la personne de ses saints. « Je l'aimerai, dit le Christ, et je me ferai connaître à lui » (*Jean 14.21*). Quand, pour l'amour de la vérité, le chrétien est incarcéré entre les murs d'une prison, le Christ vient à lui et remplit son cœur d'amour. S'il doit subir la mort, le Christ lui dit : « Ils peuvent tuer ton corps, mais non ton âme » (*voir Matthieu 10.28*). « Prenez courage, j'ai vaincu le monde » (*Jean 16.33*).

That I May Know Him, p. 275 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 277.

Mardi 28 décembre 2021

Malaise

Vous pouvez accomplir beaucoup pour vos frères, si vous vous cachez en Dieu et laissez son Esprit vous adoucir. Vous êtes confrontés à des gens difficiles. Ils sont remplis d'âpres préjugés, mais pas plus que n'en avait Saul. Dieu peut travailler puissamment pour vos frères, si vous ne vous laissez pas aller à vous mettre en travers du chemin et à les empêcher d'avancer. Laissez l'amour, la pitié et la tendresse habiter dans votre cœur pendant que vous travaillez. Vous pouvez abattre les murs de fer des préjugés, si seulement vous vous attachez fortement au Christ. . . .

Vous ne devez pas, en tant que serviteur de Dieu, vous laisser trop facilement décourager par les difficultés ou par l'opposition la plus farouche. Allez de l'avant, non pas en votre propre nom, mais avec la

force et la puissance du Dieu d'Israël. Supportez la dureté des circonstances comme un bon soldat de la croix du Christ. Jésus a enduré l'opposition des pécheurs. Considérez la vie de Christ, prenez courage et avancez dans la foi, le courage et l'espoir.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 434.

Nous devons nous rendre compte qu'au lieu que les choses prennent un tour plus favorable, les hommes méchants, les enseignants séducteurs, deviendront de plus en plus mauvais, se trompant eux-mêmes et trompant les autres. Nous pouvons nous attendre à une opposition plus grande que celle que nous avons connue jusqu'à présent... Nous devons nous réfugier maintenant en Christ, sinon, dans les jours qui viennent, nos âmes seront envahies par les ténèbres et le désespoir. Il y a un point au-delà duquel l'aide humaine ne peut plus rien. Chacun doit vivre par la foi, alors qu'il est contraint à un conflit de corps à corps, apparemment mortel avec les puissances des ténèbres. Chacun pour soi doit se tenir debout ou tomber. Les flèches du destructeur sont sur le point d'être lancées contre les fidèles, et aucune puissance terrestre ne peut les détourner. Mais si nos yeux s'ouvraient, nous pourrions voir les anges de Dieu encercler les justes, afin qu'aucun mal ne leur soit fait ...

Nous devons nous tourner vers Jésus, étudier Ses paroles, prier implorant Son esprit. Nous devrions plus souvent nous placer seuls avec Dieu dans la méditation et la prière. Prions davantage et parlons moins. Nous ne pouvons pas nous fier à notre propre sagesse, à notre propre expérience, à notre propre connaissance de la vérité ; nous devons apprendre chaque jour, en regardant notre Maître céleste pour être instruits, puis, sans rechercher la facilité, le plaisir ou le profit, nous devons aller de l'avant, sachant que Celui qui nous a appelés est fidèle.....

Our High Calling, p. 362.

Dès qu'un homme est entouré de nuages, plongé dans la perplexité par les circonstances, ou affligé par la pauvreté ou le malheur, Satan est tout prêt à renouveler ses tentations. Il cherche les points faibles de notre caractère. Il s'efforce d'ébranler notre confiance en Dieu, qui tolère un tel état de choses. Nous sommes tentés de perdre confiance, de mettre en doute l'amour divin. Souvent le tentateur se présente à nous comme il se présenta au Christ, rangeant devant nous en ordre de bataille nos faiblesses et nos infirmités. Il espère nous décourager et nous faire lâcher prise. Alors il est sûr de sa proie. Mais si nous voulons lui résister comme l'a fait Jésus, nous échapperons à plus d'une défaite. Discuter avec l'ennemi, c'est lui donner l'avantage.

In Heavenly Places, p. 256 ; Dans les Lieux célestes, p. 257.

Mercredi 29 décembre 2021

Persévérer ensemble

Si le refuge d'Élie, sur le mont Horeb, était caché aux hommes, il n'était pas inconnu du Seigneur. Lassé, découragé, le prophète n'était donc pas seul pour lutter contre les puissances des ténèbres. Dieu vint s'entretenir avec lui par le moyen d'un ange majestueux, à l'entrée de la caverne où il s'était retiré. Ce messenger du ciel s'enquit de ses besoins, et lui fit comprendre clairement quels étaient les desseins de la Providence à l'égard d'Israël. (*Voir 1 Rois 19.1-16.*)

L'œuvre qu'Élie avait entreprise auprès des adorateurs de Baal (*voir 1 Rois 18.20-40*) ne pouvait s'achever tant que le prophète n'aurait pas appris à placer toute sa confiance en Dieu. Le triomphe éclatant remporté sur les hauteurs du Carmel avait ouvert la voie à des victoires plus glorieuses encore. Les perspectives merveilleuses qui s'ouvraient devant lui s'étaient estompées par la menace de Jézabel. Il fallait donc que l'homme de Dieu soit amené à comprendre la faiblesse de sa situation présente par rapport à la haute position qu'il devait occuper.

Prophets and Kings, p. 167 ; Prophètes et Rois, p. 123.

Nous ne réussons rien sans courage et sans persévérance. Parlez donc de courage et d'espoir aux pauvres et à ceux qui perdent confiance. Si cela est nécessaire, donnez-leur des preuves tangibles de votre intérêt dans les moments difficiles. Il leur est pénible de recevoir des remontrances ou même des conseils directifs. N'oubliez pas que la bonté fait plus que la censure (*voir Galates 5.22*).

The Ministry of Healing, p. 196 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 166.

Satan est maître dans l'art de faire naître des doutes, de soulever des objections au sujet du Témoignage que Dieu envoie et beaucoup pensent que c'est une vertu, une preuve d'intelligence de ne pas y croire, de poser des questions et d'ergoter. Ceux qui désirent se livrer au doute auront pour cela de multiples occasions. Dieu ne se propose pas d'enlever tout ce qui pourrait donner lieu au scepticisme. Il donne l'évidence qui doit être examinée soigneusement avec humilité et un esprit disposé à se laisser enseigner. Le poids de l'évidence devra alors être décisif. Dieu donne des preuves suffisantes à celui qui veut croire avec candeur ; mais quiconque se détourne de l'évidence parce qu'il y a quelques points que son intelligence bornée ne peut saisir, sera laissé dans l'atmosphère glaciale de l'incrédulité (ou) où sa foi fera naufrage.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 675 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 340.

. . . Quand une personne devient majeure, nous attendons que son intelligence corresponde à son âge et à ses capacités... Alors, comme nous attendons cette manifestation d'une intelligence croissante chez l'enfant, à mesure qu'il avance en âge, ne devrions-nous pas aussi nous attendre à voir le chrétien grandir en grâce et en expérience ? ...

Dieu ne désire pas que vous restiez des novices. Dans Son œuvre Il a besoin de tout ce que vous pouvez acquérir ici-bas dans les domaines de la culture mentale et du sûr discernement. Il désire que

vous atteigniez le plus haut échelon de l'échelle, pour ensuite pouvoir poser le pied dans le royaume de Dieu.

Sons and Daughters of God, p. 330.

Jeudi 30 décembre 2021

En ces jours qui sont les derniers

Ce que le Christ a été pour Jean dans son exil, il le sera en faveur de son peuple opprimé pour sa foi et son témoignage... Chassés par la tempête et les orages de la persécution dans les crevasses des rochers, les enfants de Dieu trouveront un refuge dans le Rocher des âges (*voir Ésaïe 26.1-11*). Dans les retraites des montagnes, dans les antres et les cavernes de la terre, le Seigneur révèle sa présence et sa gloire. Encore un peu de temps, et celui qui doit venir viendra, il ne tardera pas (*voir Apocalypse 22.1-21*). Comme une flamme de feu, ses yeux pénétreront les cachots les plus secrets pour en faire sortir ses bien-aimés, dont les noms sont inscrits dans le livre de vie de l'Agneau (*voir Apocalypse 21.10-27*). Les regards du Sauveur sont sur nous, notant chacune de nos difficultés, discernant tout danger. Il n'est aucun endroit où ils ne puissent pénétrer. Il n'y a aucune souffrance, aucune tristesse que sa sympathie ne puisse atteindre...

That I May Know Him, p. 360 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 362.

Tenez bon (*voir Apocalypse 3.3 NBS, Tob, Bible 21 e.a. donnent le mot : Garde*). Cela ne signifie pas : restez dans vos péchés, mais restez fermes dans le conseil, la foi, l'espérance que Dieu vous a donnés dans sa Parole. Ne vous découragez jamais. Un homme découragé ne peut rien faire. Satan tente de vous décourager en vous disant que vous êtes inaptes au service de Dieu, que ça n'en vaut pas la peine, et que c'est tout aussi bien de rechercher les plaisirs et les joies de ce monde. Mais « que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme ? » (*Voir Matthieu 16.26.*) Pouvez-vous jouir des plaisirs du monde au détriment du monde futur ; Pouvez-vous vous permettre de payer un tel prix ?

Nous devons tenir bon et vivre au niveau de toute la lumière que nous recevons du ciel. Pourquoi ? Parce que Dieu veut que nous nous saisissions de la vérité éternelle et que nous agissions comme si nous étions la main du Seigneur, en communiquant la lumière à ceux qui ne connaissent pas son amour pour eux. Quand vous vous êtes donné au Christ vous avez exprimé cette la promesse en présence du Père, du Fils et du Saint-Esprit : les trois Dignitaires célestes. Saisissez fermement cette promesse !

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 959 ;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 3.3.

Vous pouvez choisir qui gouvernera votre cœur et contrôlera votre esprit. Si c'est le malin, il vous poussera à la méfiance et à la révolte. Quand vous exprimerez vos sentiments, chacun de vos doutes sera une semence qui germera, et portera dans la vie d'autrui son fruit amer, sans qu'il vous soit possible ensuite de reprendre vos paroles. Vos moments de faiblesse passeront... mais ceux qui auront subi votre influence ne seront peut-être pas capables de retrouver la plénitude de leur foi. Combien donc il importe de répandre autour de nous des paroles encourageantes et édifiantes !

That I May Know Him, p. 228 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 230.

Vendredi 31 décembre 2021

Pour aller plus loin :

Messages choisis, vol. 1, « Garder nos lampes prêtes et allumées ». p. 222, 223 ;

Conquérants pacifiques, « Lettres de Rome », p. 417-429.